## Continuará el aumento en productos básicos: ANTAD (El Financiero 16/04/08)

Continuará el aumento en productos básicos: ANTAD (El Financiero 16/04/08) Adriana Rodríguez / Finsat Miércoles, 16 de abril de 2008 Control de precios, un grave error. El incremento en los precios de algunos productos de la canasta básica no podrá controlarse debido a que continuarán al alza los granos en el mundo, tendencia que podría prolongarse los siguientes cuatro años. Vicente Yáñez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), señaló que este fenómeno se está presentando debido a la mayor demanda de alimentos en China y la India, dos economías que están creciendo más rápido que el resto del orbe, y porque los granos se están utilizando para producir combustibles. "Al aumentar los granos, se incrementan los alimentos basados en ellos, pero también los productos agropecuarios, porque los animales comen granos. Pero esto es un fenómeno mundial, y no sólo está pasando en México", apuntó en entrevista previa a la clausura del Redondeo por la Educación 2008. "Estamos en una economía de mercado y queremos regresar al sistema del precio controlado. Pero se nos olvida que a México le costó muy caro estar en precios controlados, al igual que salir de ese sistema. "Es muy importante que no pretendamos regresar a ese esquema, y no vayamos a caer en la tentación de controlar el precio de los granos. La tentación del subsidio populista es muy grande, pero no es sostenible en una economía, y al final de cuentas lo terminamos pagando los consumidores." Sobre el programa de apoyo a la economía implantado por la Secretaría de Economía (SE), el cual concluyó el 31 de marzo, Yáñez los calificó de muy exitoso y aseguró que no se tiene la intención de continuarlo. Cultura financiera Aunque en el sector del crédito otorgado por tiendas de autoservicios y departamentales no se ha presentado un índice de morosidad preocupante (es incluso menor al de los grandes bancos), el presidente ejecutivo de la ANTAD comentó que es necesario seguir inculcando una cultura financiera entre los mexicanos, de manera que se haga un uso responsable del crédito. "El consumidor tiene que estar bien informado sobre el manejo razonable del crédito, porque el financiamiento es muy bueno, pero sólo si se sabe usar." Resaltó que la entrada al mercado de los bancos de nicho promovidos por cadenas de autoservicios, traerá una mayor competencia en el sector y obligará a las empresas a ofrecer mejores términos y condiciones crediticias. "Cuando se da la competencia en un entorno sano, el consumidor es el que sale ganando. Cuando no hay competencia, como es el caso del sector eléctrico o de los combustibles, se tiene que conformar con lo que le dan y como se lo dan." El Redondeo por la Educación 2008 recaudó este año 98 millones 421 mil 625.05 pesos, 6 por ciento más que el año pasado, y servirá para equipar 318 aulas de cómputo en primarias y secundarias públicas. Durante su participación en la clausura, la secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, anunció que el gobierno federal "redondearía" el donativo hasta alcanzar los 105 millones, con la finalidad de que más escuelas resulten beneficiadas.